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XXI РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
12 января 1968 года состоялась XXI районная партийная 

конференция. С отчет ным докладам выступил первый секретарь 
Тонгиаевского Pit КПСС тов. Н. П. Воробьев. 

В прениях выступили^ секретарь парторганизации Пижем-
ского леспромхоза И. Н. Смирнов, заведующий роно А. В. Хлы-
бов, первый секретарь РКВЛКСМ А. И. Балахонцев, начальник 
производственного управления сельского хозяйства В. И. Зубов, 

председатель райпотребсоюза А. И. Кислицын, свиновод колхоза 
„Гигант" М. А. Дупликов, председатель колхоза имени Кирова 
И. Н. Кропоткин, секретарь партийной организации ст. 'Пиж-
ма Л. Н. Флатов, председатель исполкома райсовета Л. А. 
Вихарев, заведующий отделом химической и нефтеперерабаты-
вающей промышленности Горьковского обкома КПСС А. В. 
Краюшкин. 

ВСЕ Р Е З Е Р В Ы — В Д Е Й С Т В И Е ! 
Из доклада первого секретаря райкома КПСС Я. П. ВОРОБЬЕВА 

П р о ш е д ш и е два года после XX районной 
партийной конференции были насыщены 
крупными событиями в жизни нашей партии 
и- государства . В апреле 1966 года состоял-
ся XXIII съезд КПСС, который рассмотрел 
и утвердил директивы по новому пятилет-

н е м у плану развития народного хозяйства 
С С С Р на 1966-1970 годы. В истекшем году 
наш народ, все человечество отметило 50-

.летний юбилей Великого Октября . 
Последовательное проведение в ж и з н ь 

мероприятий по подъему промышленности 
4 и сельского хозяйства дало свои положитель-

ные результаты. Промышленность страны, 
осуществляя переход на новую систему пла-
нирования и экономического стимулирова-
ния, досрочно выполнила задание как 1966, 
так и 1967 годов и значительно перевыпол-
нила контрольные цифры первых д в у х лет 
пятилетки, у т в е р ж д е н н ы х директивами XXIII 
съезда КПСС. Работники сельского хозяй-
ства, основываясь на решениях мартовского 
и майского Пленумов ЦК КПСС, успешно 
справились с заданием по производству и за-
готовкам сельскохозяйственных продуктов . 
Партия и Советское правительство приняли 

СОСТАВ РАЙКОМА КПСС, ИЗБРАННЫМ 
НА XXI ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
Члены РК КПСС 

Б а р ы ш е в В л а д и м и р А л е к с а н д р о в и ч 
Б е р е з и н Ф е д о р И в а н о в и ч 
Борисова А н а с т а с и я А н д р е е в н а 
Б е з р у к о в Б о р и с В а с и л ь е в и ч 
Б е з д е н е ж н ы х В и т а л и й А л е к с а н д р о в и ч 
Вихарев Л е в А л е к с е е в и ч 
Воробьев Н и к о л а й П а в л о в и ч 
В т ю р и н А л е к с а н д р Г р и г о р ь е в и ч 
Г л у х о в В а с и л и й К у з ь м и ч 
Г о р я ч е в В я ч е с л а в Н и к о л а е в и ч 
Д у п л я к о в М и х а и л А н д р е е в и ч 
Ж а в о р о н к о в А л е к с а н д р П е т р о в и ч 
З у б о в В л а д и м и р И л ь и ч 
К а р г а п о л ь ц е в В я ч е с л а в Ф е д о р о в и ч 
К и с л и ц ы н А л е к с а н д р И в а н о в и ч 
К р а ш е н и н н и к о в В и к е н т и й А н д р е е в и ч 
К р о п о т к и н И в а н Н и к о л а е в и ч 
К у д р я в ц е в Виктор П а в л о в и ч 
К о с т р о в В а л е р и й А л е к с а н д р о в и ч 
Л е в а ш о в Л е о н и д Н и к и т и ч 
М а л ь ц е в А л е к с а н д р В а с и л ь е в и ч 
М и к и ш е в М и х а и л С е м е н о в и ч 
М и х а й л и н И в а н П е т р о в и ч 
Морозов А л е к с а н д р Д м и т р и е в и ч 
Морозов Ю р и й М и х а й л о в и ч 
Окунев В а с и л и й Г р и г о р ь е в и ч 
Окунев Р а ф а и л Н и к о л а е в и ч 
Пестов В а с и л и й С е р г е е в и ч 
П е т р о в Г р и г о р и й А н д р е е в и ч 
П и т и л и м о в Геннадий П е т р о в и ч 
П о п л а у х и н В и т а л и й П е т р о в и ч 
П а л ь м о в И в а н С е р г е е в и ч 
С и н я в и н Ф е д о р А н д р е е в и ч 
С л а с т н и к о в И в а н Л е о н т ь е в и ч 
С м и р н о в И с а к Н и к о л а е в и ч 
Сунцов Д м и т р и й П е т р о в и ч 
С о л о н и ц ы н С е р г е й М и х а й л о в и ч 
С м и р н о в а М а р и я В а с и л ь е в н а 
Т е п л я к о в Г р и г о р и й Н и к о л а е в и ч 
Т о м а р о в П а в е л А л е к с а н д р о в и ч 
Т р у ш к о в М и х а и л С е р г е е в и ч 
Топоров И в а н П а в л о в и ч 
Ф л а т о в Л е о н и д Н и к о л а е в и ч 

Х л е с т а к о в П е т р И в а н о в и ч 
Х л ы б о в А л е к с а н д р В л а д и м и р о в и ч 
Ц е л и щ е в Н и к о л а й П а в л о в и ч 
Ц е л и к о в А н а т о л и й А л е к с а н д р о в и ч 
Ш а л а г и н о в В а с и л и й М и т р о ф а н о в и ч 
Ш и ш к и н Семен Н и к и т и ч 

Кандидаты 
А л е к с е е в А л е к с е й А л е к с е е в и ч 
Б а б и н Б о р и с М и х а й л о в и ч 
Ва р е н ц о в В и к т о р В а с и л ь е в и ч 
Гусев Геннадий С т е п а н о в и ч 
Гребнев В и т а л и й К у з ь м и ч 
Г е р а с и м о в П а в е л И в а н о в и ч 
Д е д ю х и н А н а т о л и й П л а т о н о в и ч 
Е в с т р о п о в П а Л л А л е к с а н д р о в и ч 
К л е ш н и н В и т а л и й С е м е н о в и ч 
Овечкин Виктор А л е к с а н д р о в и ч 
С м о р к а л о в С е р г е й В а с и л ь е в и ч 
С м и р н о в Б о р и с Н и к о л а е в и ч 
С к р и п к и н Г е о р г и й Н и к о л а е в и ч 
Х л ы б о в В а с и л и й С е р г е е в и ч 
Ц е л и щ е в а Н а д е ж д а М и х а й л о в н а . 

Члены ревизионной 
комиссии 

Б р а г и н а Х р и с т и н а П е т р о в н а 
К о в а н е в П а в е л В а с и л ь е в и ч 
Л е б е д е в П а в е л В а с и л ь е в и ч 
Л о ж к и н Р о б е р т С т е п а н о в и ч 
Ю д и н ц е в а А л е к с а н д р а Н и к а н о р о в н а 

Делегаты 
на XX областную 
партконференцию 

Воробьев Н и к о л а й П а в л о в и ч 
В и х а р е в Л е в А л е к с е е в и ч 
К р о п о т к и н И в а н Н и к о л а е в и ч 

решение по д а л ь н е й ш е м у повышению благо-
состояния советского народа. 

В этой благоприятной обстановке органи-* 
заторская и воспитательная работа районной 
партийной организации была направлена на 
подъем экономики и культуры района. 

В отчетный период промышленные пред-
приятия района расширили производство 
важнейших изделий, повысили производи-
тельность труда и улучшили д р у г и е эконо-
мические показатели, подготовились к пере-
воду на новую систему планирования и эко-
номического стимулирования в соответствии 
с постановлением сентябрьского (1965 года) 
Пленума ЦК КПСС. 

Несколько л у ч ш е по сравнению с другими 
работает коллектив П и ж е м с к о г о леспромхо-
за. Л е с п р о м х о з успешно справился с пла-
ном 1967 года по выпуску валовой и товар-
ной продукции, по получению прибыли, 
снижению себестоимости продукции. Увели-
чено использование отходов деревообработ -
ки, возрос выпуск мебели. Особенно х о р о ш о 
трудятся в леспромхозе коллективы Унжен-
ского, Арбинского лесопунктов , мебельный 
цех и ряд других производственных под-
разделений. 

Н у ж н о , однако, отметить, что П и ж е м с к и й 
леспромхоз е щ е медленно решает вопросы 
о переработке отходов, расширении фабрич-
но-заводского производства, особенно произ-
водства мебели . В этом отношении леспром-
хоз не находит д о л ж н о й п о д д е р ж к и и со 
стороны комбината „ Г о р ь к л е с \ Системати-
чески не выполняются планы по производст-
ву кирпича, хвойной муки, мало строится 
ж и л ь я , магазинов, неудовлетворительно ве-
дется работа по благоустройству поселка . 

В истекшем году вступило в строй, хотя 
еще и недостроенное, Альцевское торфопред-
приятие. 

(Окончание доклада на 2-й етр.) 

Пленум РК КПСС 
Состоялся организационный пленум Тоиша-

евского райкома КПСС. Первым секретарем из-
бран тов. ВОРОБЬЕВ Н.П., вторым секретарем — 
тов. ХЛЕСТАКОВ П.И., секретарем — тов. ПЕС-
ТОВ B.C. 

Пленум избрал бюро райкома. В его состав 
вошли т. т. ВОРОБЬЕВ Н. П., ВИХАРЕВ Л. А . , 
ЗУБОВ В.И., КРОПОТКИН И.Н., ПЕСТОВ B.C., 
МИХАЙЛИН И.П., СМИРНОВ И.Н., ШАЛАГИНОВ 
В.М., ХЛЕСТАКОВ П.И. 

Кандидатом в члены бюро Р К Н П С С избран 
тов. БЕЗРУКОВ Б.В. 

Утверждены заведующие отделами райкома 
КПСС: организационным — Ф. А. СИНЯВИН, 
пропаганды и агитации — А.В. МАЛЬЦЕВ. 

Редактором газеты «Тоншаевский колхозник» 
утвержден Б.В. БЕЗРУКОВ. 

X X X 
Состоялось заседание ревизионной комиссии. 

Председателем комиссии избран П. В. КОВАНЕВ. 

* 
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ВСЕ Р Е З Е Р В Ы — В Д Е Й С Т В И Е ! 
Окончание доклада 

Ж е л а е т много лучшего работа Шайгин-
ского Д О З а . Вот уже в течение трех лет 
завод не справляется с планом производст-
ва. Только в 1967 году не додано продук-
ции на сумму 86 тысяч рублей. Бюро рай-
кома неоднократно занималось вопросом ра-
боты Шайгинского Д О З а . Но, видимо, нуж-
но еще много поработать, чтобы укрепить 
предприятие квалифицированными кадрами, 
наладить производство. 

Значительную работу по совершенствова-
нию производства и реконструкции цехов 
проводит коллектив льнозавода. В течение 
двух последних лет здесь хозяйственным 
способом построен производственный кор-
пус, смонтированы две поточные линии по 
переработке тресты, введены в строй склад-
ское и прессовочное хозяйство, бытовые по-
мещения. 

Развитие промышленности в районе пой-
дет в направлении увеличения переработки 
древесины, расширения производства кирпи-
ча как в Шайгинском Д О З е , ^так и в лес-
промхозе, производства товаров народного 
потребления; необходимо довести , до про-
ектной мощности торфопредприятие. 

В 1966 году по всем источникам финанси-
рования освоено средств на капитальные вло-
жения 1,3 млн. рублей, в 1967 году—"1,5 млн. 
рублей. За два года построено 2826 кв. м. 
жилья , сданы в эксплуатацию 8 магазинов, 
хлебозавод в Шайгино, основной корпус и два 
подсобных цеха на льнозаводе, комбинат бы-
тового обслуживания в Пижме, построен ряд 
производственных помещений в колхозах. Но 
надо сказать, что объем строительно-монтаж-
ных работ, производимый подрядным спосо-
бом, не обеспечивает самых минимальных 
потребностей района. Слаба собственная ба-
за строителей, лет квалифицированных пос-
тоянных кадров. Неудовлетворительно работа-
ет Альцевское СМУ. В истекшем году РСУ-
17 и МСО справились с планом строительно-
монтажных работ, но качество строительства 
низкое, затягиваются сроки стройки. Необ-
ходимо обратить самое серьезное внимание 
на создание собственной производственной 
базы, подготовку кадров строителей. 

А дел строителям предстоит много. Толь-
ко в райцентре надо построить школу, мас-
терские „Сельхозтехники", Дом культуры, 
хлебозавод, водопровод, столовую, а также 
продолжить сроительство жилья, магазинов, 
клубов, производственных объектов в колхо-
зах и предприятиях. 

Истекшие два года были успешными в раз-
витии сельскохозяйственного производства. 
ЭТОМУ способствовали решения мартовского 
•и майского Пленумов Ц К КПСС, установле-
ние гарантированной оплаты труда для кол-
хозников и другие меры, предпринятые пар-
тией и правительством. 

Благоприятные условия для развития сель-
скохозяйственного производства оказали влия-
ние также на дальнейшее укрепление эконо-
мики колхозов нашего района. Например, де-
нежный доход от реализации продуктов в 
1965 году составил 2,7 млн. рублей, в 1966 
году—2,9 млн. рублей, то в истекшем году 
- более 4 млн. рублей. Несколько возросла 
урожайность сельскохозяйственных культур. 
Но мы еще плохо используем землю, не 
обеспечиваем достаточных валовых сборов 
зерна и- других культур, район систематиче-
ски не выполняет установленных государст-
вом планов заготовок продуктов полеводства. 
Слаба еще у нас кормовая база для общест-
венного животноводства. 

В районе есть колхозы, которые ежегодно 
получают сравнительно высокие и устойчи-
вые урожаи. Это „Коммунар", имени Тими-
рязева, „Колос", „Герой труда" и другие. 
Многие полеводческие бригады получают по 
12—13 центнеров зерна с гектара. Ежегодно 
хороших результатов по урожайности доби-
ваются бригады, возглавляемые В. М. Похо-
денко (имени Кирова), М. И. Евстроповым 
(„Коммунар") , А. П. Рудометовон („Герой 
труда") , Г. П. Шалагиновым („Колос") . 

Вместе с .тем надо сказать, что в ряде кол-

хозов урожайность сельскохозяйственных 
культур крайне низка—4—5 центнеров с гек-
тара. 

Мы еще не используем всех возможностей 
и резервов по повышению урожайности и 
увеличению валовых сборов зерна и других 
культур. Однако в истекшие два года на-
метились некоторые сдвиги по увеличению 
внесения удобрений, улучшению семеновод-
ства и обработки почвы. В связи с органи-
зацией ММС усилилась работа по улучше-
нию лугов и пастбищ, освоению новых зе-
мель, добычи торфа и приготовлению ком-
постов. Только в истекшем году введено 
204 га новых площадей, улучшено- 490 га 
лугов и пастбищ, добыто и заготовлено 107 
тысяч тонн торфа, вывезено 140 тысяч тонн 
торфа. Большую работу по известкованию 
кислых почв проводит районное объедине-
ние „Сельхозтехника". За два года на поля 
колхозов вывезено 21,6 тысяч тонн доломи-
товой муки. 

В течение ряда лет в колхозах рай-
она не уделяется должного внимания воз-
делыванию льна, урожаи его низки, в ре-
зультате район не справляется с выполне-
нием государственного плана продажи во-
локна и семян. Руководители некоторых 
колхозов до сих пор не поняли экономиче-
ской важности льноводства. Например, кол-
хозы „Малокаменский", „Герой труда", 
„Память Ленина" из урожая 1967 года не 
сдали государству ни одной тонны льно-
тресты. 

В колхозах района ведущей кормовой 
культурой является клевер. В 1967 году бы-
ло посеяно клеверов на 4724 га. Укосная 
площадь в текущем году составит 8189 га. 
Чтобы обеспечить животноводство кормами, 
надо ежегодно подсевать клеверов 4—5 ты-
сяч га. Руководителям колхозов необходи-
мо принять самые энергичные меры к тому, 
чтобы приобрести необходимое количество 
семян клевера, а также организовать ста-
бильное семеноводство. 

Важной задачей районной партийной ор-
ганизации в сельскохозяйственном произ-
водстве является увеличение валовых сбо-
ров зерна, в основном за счет повышения 
урожайности. В текущем году у нас есть 
все основания бороться за получение 10—11 
центнеров зерна с гектара. Надо повышать 
урожайность картофеля, который может да-
вать в наших условиях 120—130 и более 
центнеров с гектара. Предстоит большая 
работа по увеличению урожайности льна и 
расширению площадей под эту культуру. 
Чтобы выполнить государственный план 
продажи льнопродукции, необходимо по-
сеять 1460 га льна и получить не менее 4 
центнеров волокна и 3 центнеров семян с 
гектара. 

Несколько больших успехов добились жи-
вотноводы. В 1967 году район в целом 
справился с выполнением плана по всем ви-
дам животноводческой продукции. План 
продажи мяса выполнен на 127,2 процента. 
По сравнению с 1965 годом его продано 
больше на 288 тонн. Заготовки молока по 
сравнению с 1965 годом увеличились на 
1020 тонн. В истекшем году значительно 
возросло число колхозов, выполнивших 
план продажи по всем видам животновод-
ческих продуктов. 

Производство мяса возросло. Но колхозы 
не уделяют должного внимания качеству 
сдаваемой государству продукции, особенно 
мяса. Почти весь крупный рогатый скот 
сдается нижесредней или даже тощей упи-
танности. Только по этой причине в истек-
шем году колхозы понесли убыток в сумме 
200 тысяч рублей. Необходимо пресечь уко-
ренившуюся практику продажи некондици-
онного скота, наладить откорм животных, 
научиться считать колхозные деньги. 

За . истекшие два года в районе проведена 
значительная работа по восстановлению овце -
водства, специализации животноводства. Воп-
росы специализации требуют детального рас-
смотрения. Но уже ясно, чтокрупый рогатый 
скот должен быть во всех хозяйствах. Птиц, 
свиней и овец сосредоточить в тех колхо-

зах-, где для этого имеются более благопри-
ятные условия. 

Самого серьезного внимания требует ра-
бота по улучшению племенного дела. 

Работы в животноводстве непочатый край. 
Необходимо еще с большей настойчивостью 
заниматься повышением продуктивности мо-
лочного стада и, как минимум, довести в те-
кущем году надои молока на корову до 1700 
кг. Перейти к интенсивному откорму скота, 
особенно крупного рогатого. Произвести не 
менее 168 центнеров молока на 100 га сель-
хозугодий и 34 центнера мяса на 100 га паш-
ни. Получить от курицы-несу ill к и но 150 
штук яиц и настричь 2,2 кг. шерсти с овцы. 

Далее докладчик говорит об использовании 
машин в колхозах района, подчеркивая необ|^ 
ходимость комплексного применения машин во 
всех отраслях сельскохозяйственного произ-
водства, о развитии подсобных промыслов, о 
себестоимости производимой продукции. 

В отчетный период организаторская рабо-
та райкома КПСС была направлена на даль-
нейшее повышение роли и авторитета первич-
ных ~ парторганизаций в хозяйственном и 
культурном строительстве. Партийные орга-
низации стали сейчас центром идеологичес-
кой и воспитательной работы. 

Значительную работу по выполнению уста-
новленных планов и заданий, по воспитанию 
рабочих в духе коммунистической сознатель-
ности проводит партийная организация Пи-
жемского леспромхоза. По инициативе пар -^ 
тийного комитета проведена большая подго-
товительная работа по переходу на новую 
систему планирования и экономического сти-~ • 
мулнрования, по механизации производст-
венных процессов, расширению фабрично-за-
водского производства- Особое в н им а н и е > 

партийный комитет уделяет подборке и рас-
становке кадров. 

Активно влияют на производственные дела 
партийные организации колхозов: «Ошмин-
ский» (секретарь Б. М. Бабин) , имени Ленина 
(секретарь В.К-Глухов), «Заря» (секретарь 
С.М.Солоницын), объединения «Сельхозтех-
ника» (секретарь П.Т Втюрин) и других хо-
зяйств и предприятий. 

В центре внимания райкома КПСС и бюро 
постоянно находились вопросы подбора и 
расстановки кадров. К руководству колхоза-
ми выдвинуты молодые, инициативные спе-
циалисты сельского хозяйства — это Р.Н-
Окунев, Г. С. Гусев, В. Г. Окунев. Энергичные 
товарищи возглавляют строительные органи-
зации. Но вот с кадрами среднего звена на- г« 
до работать больше. Большая часть 
работников среднего звена практики, имею-
щие начальное образование- Их мы не учим 
ни в общеобразовательных школах, ни в -спе-
циалных учебных заведениях. В ряде колхо-
зов не изжито пренебрежительное отноше—^ 
ние к специалистам сельского хозяйства. Это г 
можно сказать в первую очередь о председа-
телях колхозов «Красная нива» и «Прог-
ресс» т т. Овечкине и Соловьеве. 

Нам предстоит много поработать по под-
ютовке и воспитанию кадров как руководя-
щих, так и массовых профессий. Работа 
с кадрами должна быть постоянной, целена-
правленной. 

За отчетный период несколько улучшилась 
внутрипартийная работа- Но, к сожалению, в 
ряде партийных организаций уровень орга-
низаторской работы не соответствует требо-
ваниям Устава КПСС. Так, в партийных ор-
ганизациях колхозов «Красная нива», «Путь 
к коммунизму», «Ир-Жара», «Кодочиги» 
многие вопросы внутрипартийной жизни не 
решались, партийные собрания собирались 
не регулярно. Не все у нас благополучно с 
выполнением принимаемых решений и поста-
новлений. 

Большой раздел в отчете посвящен идей-
но-воспитательной работе, повышению жиз-
ненного уровня населения района. 

сТОНШАЕВСКИЙ колхозник» 16 января 1968 г. # 2 стр. 
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ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНОМУ ДОКЛАДУ 
п1 | Е Р В Ы М по отчетному докладу высту-

пил секретарь парткома Пижемского 
леспромхоза И. Н. Смирнов. 

В отчетный период, говорит он, Р К 
К П С С проделал б о л ь ш у ю работу по хо-
зяйственному и к у л ь т у р н о м у строительст-
ву в районе, по усилению партийно-орга-
низационной и политической работы, по по-
в ы ш е н и ю активности и деловитости пар-
тийных организаций. 

П а р т и й н а я организация леспромхоза счи-
т а л а одной из г л а в н ы х форм работы про-
паганду политических и технических зна-
ний. На предприятии работает 12 школ опы-
та коммунистического труда , 150 человек 
обучается на курсах, в техникумах, заочно 
в вузах , работает постоянно-действующий 

-у семинар для инженерно-технических работ-
ников. 

Итоги социалистического соревнования 
подводятся один раз в месяц и квартал . В 
леспромхозе за последние годы 840 челове-
кам присвоено звание ударника коммунисти-
ческого труда , 23 человека удостоены пра-
вительственных наград . П а р т и й н а я органи-
зация большое внимание уделяет воспита-
нию кадров, особенно молодых рабочих. 

Все это в значительной степени сказалось 
на р е з у л ь т а т а х работы предприятия . Лес-
промхоз в п р о ш л о м году из месяца в ме-
сяц выполнял и перевыполнял производст-
венные задания . План по валовой продук-
ции выполнен на 101 процент, значительно 
перевыполнен план по вывозке леса , произ-

^ водству мебели и другим показателям . По 
почину москвичей и ленинградцев коллек-
тив леспромхоза включился в социалисти-
ческое соревнование за досрочное выполне-
ние пятилетнего п л а н а к 7 ноября 1970 года. 

^ В работе леспромхоза имеется ряд неис-
пользованных резервов производства . Мы 
просим Р К К П С С , говорит т. Смирнов, 
оказать нам помощь в л у ч ш е м обеспечении 
предприятия сырьем. 

НА Т Р И Б У Н Е первый с е к р е т а р ь 
Р К В Л К С М А. И. Балахонцев. 

Он в своем выступлении отметил , что в 
любом деле, на -любом участке коммунисти-
ческого строительства для комсомола не 
было иных целей, чем цели партии. Н а ш а 
молодежь стремится к активному творче-
скому труду , она любит и умеет трудиться . 

Особой ' заботой комсомольских комитетов 
с т а л а борьба за рост производительности 
труда и повышение качества выпускаемой 
продукции. В соревновании за звание « Л у ч -
шего по своей профессии» приняли участие 

Л 4 5 3 юноши и девушки. Б о л ь ш о е внимание 
комсомольские организации у д е л я ю т вопро-
су общеобразовательной и профессиональ-
ной подготовке молодежи. В настоящее вре-
мя учится более 500 человек. В сфере служ-
бы бытд работает около 200 юношей и де-
вушек . Силами комсомольцев и молодежи 
в прошлом году было дано 300 концертов, 
проведено 156 тематических вечеров, дис-
путов, устных ж у р н а л о в . 

Комсомольская организация района гото-
вится достойно встретить 5 0 - л е т и е со дня 
рождения комсомола. Юноши и девушки 
района п р и л о ж а т максимум усилий в дело 
досрочного выполнения годового плана . 

НА Ч А Л Ь Н И К производственного управ-
л е н и я сельского хозяйства В. И. Зубов, 

в своем выступлении отметил , что за от-
четный период районная партийная органи-
зация проделала з н а ч и т е л ь н у ю работу в 
сельскохозяйственном производстве. З а от-
четный период специалисты сельского 
хозяйства Есе свои усилия направляли 
на претворение в жизнь решений мар-
товского и майского Пленумов Ц К К П С С , 
решений партийной конференции. В 14 кол-

хозах проведено землеустройство , внедря-
лись передовые приемы обработки почвы и 
ухода за посевами. Некоторая работа про-
ведена по специализации колхозов. Много 
внимания у д е л я л о с ь в-колхозах производст-
венному строительству . 

Многое е щ е предстоит сделать по улуч-
шению экономической работы в колхозах , 
вопросам рентабельности . 

Повышение урожайности сельскохозяй-
ственных к у л ь т у р всегда стояло на первом 
плане. З а последние годы в районе немало 
вносится органических удобрений, но каче-
ство их ж е л а е т много л у ч ш е г о . Много вно-
сится т о р ф а и навсза в чистом и свежем 
виде, что дает небольшие прибавки. Затра-
ты на это велики, а э ф ф е к т и в н о с т ь мала . 

Х у ж е обстоит дело с внесением мине-
ральных удобрений. Если колхозы имени 
Кирова , «Герой т р у д а » , «Малокаменский» , 
^ К о м м у н а р » внесли по 4—-5 центнеров на 
г е к т а р и получили у р о ж а й зерновых куль-
т у р по 1 0 — 1 1 центнеров, то колхозы 
«Прогресс» и «Новый мир» внесли по 
5 0 — 6 0 кг на г е к т а р и у р о ж а й получили 
по 4 , 5 — 5 центнеров с гектара . 

Все убеждены в большой экономической 
эффективности минеральных удобрений, а 
вот брать их некоторые руководители кол-
хозов отказываются . В настоящее время 
на складах стайции Ш а х у н ь я л е ж и т около 
6 0 0 тонн удобрений д л я района, но мно-
гие колхозы их не возят . 

В прошлом году колхозы района боль-
ш у ю часть крупного рогатого скота сдали 
нестандартной, что принесло убыток на сум-
му более 2 0 0 тысяч рублей. 

Многое предстоит нам сделать по обуче-
нию кадров экономическим знаниям. З а 
это дело д о л ж н ы по-настоящему взяться 
партийные организации . У п р а в л е н и е при-
л о ж и т все усилия д л я того, чтобы успеш-
но справиться с поставленными перед нами 
задачи . 

НА Т Р И Б У Н Е председатель райпотрэбсо-
юза А. И. Кислицын. 

Работники потребительской кооперации, 
говорит он, план товарооборота юбилейно-
го года выполнили на 101 ,4 процента и 
дали прирост 12,7 процента . Выполнены 
планы по общественному питанию, комис-
сионной торговле сельхозпродуктами, по 
продаже книг, по кооперированию новых 
членов и сбору паевых. 

У в е л и ч и л а с ь выработка товаров народ-
ного потребления на местных предприяти-
ях. План производства колбасных изде-
лий, безалкогольных напитков, выпечка 
хлеба значительно перевыполнены. Вы-
полнены планы заготовок с ы р ь я . 

Н а р я д у с этим в работе торговли име-
ются и серьезные трудности . Мало в тор-
говле работает экономически грамотных и 
знающих торговое дело людей, слаба мате-
риальная база , необходимо строить мага-
зины, столовые, х р а н и л и щ а , приобретать 
автотранспорт . 

Мы стремимся закрепить кадры на рабо-
те и повысить их квалификацию. 

В этом году в Тоншаеве будет строить-
ся хлебозавод мощностью 20 тонн в сутки , 
столовая , м а г а з и н ы в деревнях Лазарц^во , 
Зотово, А ш к а т ы , Верхнетужинск , Ломина , 
К р у т о б е р е ж к а , Ф а д я т а , Ш у к ш у м . По это-
му вопросу с правлениями колхозов ведут-
ся деловые разговоры. 

Райпотребсоюз п р и л о ж и т все усилия 
длй выполнения принятых социалистиче-
ских обязательств в 1968 году и досрочно-
му выполнению пятилетн го плана . 

ГОВОРИТ председатель колхоза имени 
Кирова И. Н. Кропоткин. 

В прошлом году несмотря на неблаго-

В колхозе имени Киро-
ва 21 доярка. Одна из них 
Лидия Васильевна Соло-
ницына С ЗОТОВСКОЙ МО; 
лочно-товарной фермы. В 
животноводстве она ра-
ботает третий год. 
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В группе Лидии Ва-
сильевны четырнадцать 
коров В минувшем году 
от каждой она получила 
по 1815 килограммов мо-
лока, на 393 килограмма 
больше, чем в 1966 году. 

Неплохой результат. 
Л. В. Солоницына в 

числе лучших животно-
водов колхоза имени Ки-
рова. 

На снимке: Л. В. Со-
лоницына. 

приятные условия колхоз добился значитель-
ных успехов в производстве зерна, картофеля 
и продуктов животноводства. Денежные до-
ходы составили 453 тысячи рублей. Растет 
благосостояние колхозников, каждая семья 
выписывает газеты и журналы-

Кроме доходов от сельскохозяйственного 
производства, колхоз многое получает и от 
подсобных предприятий. В прошлом^ году эти 
доходы составили 192 тысячи рублей. Под-
собные промыслы можно было бы развивать 
эффекивнее, но хозяйство не располагает 
машинным оборудованием. Дирекция Пижем-
ского леспромхоза обещала помочь в этом, 
но слова так и остались обещаниями. Просим 
РК КПСС помочь колхозу в приобретении 
оборудования. 

В заключение т. Кропоткин заверил, что 
правление колхоза и партийная организация 
сделают все, чтобы досрочно выполнить зада-
ние третьего года пятилетки-
/ С В И Н О В О Д колхоза «Гигант» М. А. Дуп-

ляков сказал, что он за свою работу 
на свиноферме получил около 10 тысяч пудов 
свинины. Можно сделать было больше, но 
на свиноферме нет никакой механизации. 
Воду и корма носим вручную. Тов. Дупляков 
обращается к производственному управлению 
сельского хозяйства и РК КПСС помочь в 
механизации трудоемких работ на ферме и 
строительстве нового помещения на 600 сви-
ней-

НА Т Р И Б У Н Е секретарь парторганизации 
ст. Пижма Л. Н. Флатов. 

В своем выступлении он отметил, что 
железнодорожники ст. Пижма с честью вы-
полнили социалистические обязательства юби-
лейного года по перевозке грузов. Коллективу 
Кировского отделения Горьковской железной 
дороги присвоено высокое звание коллектива 
коммунистического труда-

Наша партийная организация, говорит 
т. Флатов, ставит себе задачу, как можно луч-
ше использовать вагонный парк и сократить 
время простоев под погрузкой и разгрузкой. 
Он заверил партийную конференцию, что кол-
лектив железнодорожников принятые обяза-
тельства в честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина выполнит с честью. 

В прениях по отчетному докладу РК 
КПСС выступили Л. А. Вихарев, председатель 
райисполкома, райпрокурор И. П. Топоров, 
зав. роно А. В. Хлыбов, С. Н. Шишкин, секре-
тарь парторганизации Пижемского лесопунк-
та, А. В. Краюшкин, заведующий отделом 
химической и нефтеперерабатывающей про-
мышленности Горьковского обкома КПСС. 

С заключительным словом на конференции 
выступил первый секретарь РК КПСС Н. П. 
Воробьев. 

По отчету РК КПСС конференция приняла 
развернутое постановление. 

«ГОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК» 



НАЦИСТСКИЙ ПРЕСТУПНИК ОПОЗНАН 
П А Р И Ж . « Я нашел палача 

Освенцима Иозефа Менгеле в 
небольшом бразильском городе 
Эль-Дорадо, расположенном на 
берегу реки Парана, и смог 
заснять его на 16-миллимет-
ровую кинопленку » . Эти сло-
ва принадлежат репортеру 
Адольфу Чадлеру. статья ко-
торого, как сообщает коррес-
пондент агенства Франс Пресс 
из Рио-де Жанейро, опублико-
вана в бразильской газете 
«Диарио де Нотисиас» . 

Чадлер сообщает, что, ког-
да он находился в Эль-дорадо, 
ему удалось узнать, что Мен-
геле два раза в неделю приез-
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СЮРПРИЗ 
В СЕТЯХ 
Из Норвегии сообщают 

о «рекордном» улове, до-
ставшемся на долю, дат-
ского траулера . 

Траулер «Юби» сов-
местно с другим рыбо-
ловным судном занимал-
ся ловлей сельди в 60 
километрах от норвеж-
ского берега. Внезапно 
экипаж «Юби» почувст-
вовал, что в трал попа-
лась необыкновенно круп-
ная добыча . . Примерно 
около получаса «кит», 
как полагали моряки, 
экипаж «Юби» почувст-
Экипаж другого траль-
щика следовал за «Юби», 
с любопытством ожидая , 
чем кончится схватка-

Л и ш ь после того, как 
из волн моря показалась 
рубка подводной лодки, 
принадлежавшей, как 
выяснилось, военно-мор-
ским силам Норвегии, 
рыбаки поняли, что за 
добыча им досталась. Ос-
вободившись от сетей, 
подводная лодка ушла 
своим курсом. 

ю яхонтов. 

В городе Домажлице 
(ЧССР) сооружается 
крупнейший в республи-
ке комбикормовый завод. 
Отсюда ежедневно бу-
дет отгружаться сель-
скохозяйственным ко-
оперативам 20 вагонов 
г р а ну л up ованных пор -
мое. 

Фот о Ч Г К— ТА СС 

жает в этот город из Парагвая 
на моторном катере, чтобы 
навестить своего брата. Во-
оружившись кинокамерой, он 
снял на пленку человека, ко-
торый, по его мнению, был 
Менгеле. 

Два парагвайца, которым 
Чадлер показал снятые кадры, 
признали в этом человеке быв-
шего врача Освенцима. 

Этого же человека опознал 
по кинокадрам и доктор Отто 
Бисса из Асуньона. 

Республика Бурунди 
— одна из наиболее 
густонаселенных стран 
Африки. С раннего утра 
д о . позднего вечера по 
лесным п р о б к а м и гор-
ным тропинкам Бурунди 
снуют люди. Большинст-
во из них. спешит на ба-
зар продать свои нехит-
рые товары, или — в 
поле. 

В новый, 1968 год валютная 
система капитализма вошла по-
трясенной. Доллар — основное 
платежное средство на Западе — 
о к а з а л с я в трудном поло-
жении. Недаром ьрезидент Джон-
сон вынужден был предпринять 
экстренные меры по его спасе-
нию. Суть их известна: умень-
шить займы иностранным госу-
дарствам, урезать правительст-
венные расходы за рубежом и ог-
раничить американские капитало-
вложения в другие страны, чтобы 
уменьшить утечку долларов и зо-
лота за пределы Соединенных 
Штатов. 

Помогут ли эти меры доллару, 
восстановят ли доверие к нему? 
Финансово-промышленные круги 
Запада далеки от оптимизма. Бо-
лее того, кое-кто предсказывает 
неизбежную девальвацию долла-
ра. Чем больше Вашингтон уве-
ряет, что у него нет такого на-
мерения, пишет канадская «Фай-
нэншл пост», тем больше это на-
поминает то, что делал Лондон.^ 
И в этом нет ничего удивитель-
ного, если учесть большую схо- и 
жесть финансово-валютных труд-
ностей США и Англии, а так-
же взаимозависимость ф у н т а 
стерлингов и доллара, как наи-
более распространенных платеж-
ных средств капиталистических 
стран, раздираемых острыми эко-
номическими противоречиями. 

Что означает девальвация, ка-
кие цели она преследует, чем вы-
зывается? Девальвация означает 

^уменьшение золотого содержания 
денежной единицы, что влечет 
автоматическое понижение ее ва-
лютного курса, или, прощЪ го-
воря, цены, по которой она про-
дается и покупается за рубежом. 
- До девальвации золотое содер-
жание фунта стерлингов состав, 
ляло 2,48828 г. чистого золота. 
Золотое содержание д о л л а р а 
США равняется 0,888671 г. Поэто-
му курс фунта был установлен 
на уровне: 1 ф. ст. — 2,8 долл. 

После девальвации золотое со-
держание фунта понизилось до 
2,13281 г. Следовательно его курс 
стал 1 ф. ст. — 2.4 долл., или по-
низился на 14,3 проц. Соответст-
венно курс доллара повысился 
для тех, кто хочет купить его 
на фунты. 

Английское правительство при-
няло решенне обесценить фунт 
стерлингов при тяжелых, обстоя-
тельствах. В течение многих лет 
промышленность Англии отстава-
ла по технической оснащенности 
и производителььности труда от 
промышленности США, ФРГ, 
Франции и других стран, с про-
дукцией которых она конкури-
рует не только на мировых рын-
ках, но и на внутреннем рынке. В 
результате аглийская продукция 
не находила желательного -сбыта 
за рубежом, что приводило к 
хроническому дефициту платеж-
ного баланса. Расходы за грани-
цей превышали доходы, Англия 
жила по существу в долг. К это-
му надо добавить непомерые во-
енные- расходы, участие в гонке 
вооружений, колониальные вой-
ны и Т. д. 

Посредством девальвации анг-
лийское правительство надеется 

повысить конкурентоспособность 
страны, исходя из следующих со-
ображений. В результате повы-
шения курсов иностранных ва-
лют удорожаются товары, поку-
паемые за границей. Так, если 
раньше для приобретения за ру-
бежом товара стоимостью 280 
долл. торговцу надо было за-
тратить в иновалюте 100 ф. ст., 
то теперь —116,7 ф. ст. Такое 
удержание валюты он постара-
ется компенсировать за счет по-
вышения цен, по которым перел 
продает товар на внутреннем 
рынке. В свою очередь это вы-
зовет сокращение спроса на по-
дорожавшие товары, что, воз-
можно, будет стимулировать уве-
личение выпуска таких товаров 

рицательно скажется не только 
на состоянии ее экономики, но и 
на финансах, расчетах с други-
ми государствами, которые в з н а - ' 
чительной степени обременены, 
помимо всего прочего, военными 
расходами. 

«Всему миру известно, — писа-
ла газета «Гардиан», — что од-
ной из основных причин, вызвав-
ших девальвацию фунта стер-
лингов, были военные расходы 
правительства». Газета имела в 
виду п р е ж д е ' в с е г о те ' расходы, 
которые производятся за грани-
цей. Так, содержание английских 
войск в Ф Р Г обходится лейбо-
ристскому правительству в 195 
млн. ф. ст. в год, половина ко-
торых выплачивается западно-
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на английских предприятиях. 
По мнению Лондона, повыше-

ние курсов иностранных валют 
должно способствовать увеличе-
нию сбыта английских товаров и 
за границей. Если до девальва-
ции, продав какой-либо товар 
за 28(1. долл., экспортер получал 
за них 100 ф. ст., то после де-
вальвации за те же 280 долл. он 
получит 116,7 ф. ст. Это позво-
лит ему, во-первых, снизить Це-
ну, скажем, до 260-270 долл., 
чтобы больше таких товаров по-
купали у него, а не у его конку-
рентов из других стран, и, во-
вторых, повысит прибыли, часть 
которых можно направить на мо-
дернизацию оборудования. 

Нетрудно заметить, что эти 
цели могут быть достигнуты 
только за счет широких слоев на-
селения. Именно трудящиеся по-
страдают прежде всего от повы-
шения цен особенно на продоволь-
ствие. которое Англия вынужде-
на покупать в других странах. 
Причем правительства предвидя, 
что рост цен приведет к усиле-
нию классовой борьбы, объявило 
о своем намерении проводить по-
литику «замораживания» зара-
ботной платы. Кроме .того, трудя-
щиеся пострадают и от того, что 
некоторые английские т о в а р ы 
широкого потребления будут вы-
возиться за границу в больших 
количествах, чем раньше. В ито-
ге сократится их продажа на 
внутреннем рынке. 

Не удивительно поэтому, что 
Коммунистическая партия Вели-
кобритании охарактеризовала ре-
шение правительства о деваль-
вации фунта стерлингов как са-
мую яростную из длинной серии 
атак на жизненный уровень анг-
лийского народа. 

Но выведет ли все это Англию 
из трудного финансового и эко-
номического положения? Нет Бо-
лезнь попросту загоняется внутрь. 
«Преимущества» от девальвации 
если и будут, то непродолжитель-
ное время. Ведь факторы, выз-
вавшие ее, будут продолжать су-
ществовать. Повышение цен на 
импортное сырье, от которого во 
многом зависит Англия, приведет 
к увеличению затрат на произ-
водство товаров и, следователь-
но, вновь понизит их конкуренте, 
способность на внутреннем и 
внешнем рынках. А это вновь от-

германскими марками. Недешево 
стоит и пресловутая «политика 
к востоку от Суэца». Содержание 

. военных объектов лишь на Бах-
рейнски^. островах требует рас-
ходов в 12 млн. ф. ст. ежегодно, 
а в Сингапуре •—55 млн. ф. ст. Ес-
ли добавить к этому громадные 
суммы, затраченные на приобре-
тение , американского вооружения, 
то станет яснее, почему дефицит 
платежного баланса Великобрита-
нии с другими странами составил 
за период 1963^-1967 годов 1,6 
млрд. фунтов стерлингов. 

Кроме того, в предыдущие го-
ды, пытаясь спасти фунт стер-
лингов, английское правительство 
получило огромные кредиты за 
рубежом, которые нужно пога-
шать в ближайшее время. Есть 
и ряд других факторов, свиде-
тельствующих о том. что для 
оптимистических надежд у Лон-
дона мало оснований. Более го-
го* некоторые экономисты счита-
ют вероятной повторную деваль-
вацию фунта стерлингов через 
полтора — два года. 

Итак, невзгоды у ф^нта стер-
лингов далеко не закончились. 
Между тем он играет большую 
роль в международной валютной 
системе. К нему привязаны ва-
люты многих капиталистических 

'стран. Около 30 из нх были де-
вальвированы в 1967 году вслед 
за английской. 

Капиталистический мир стал 
ожидать новых девальваций, в 
первую очередь девальвации дол-
лара 'США. На мировых валют-
ных рынках быстро распростра-
нилась паника. Многие владель-
цы денежных накоплений реши-
ли превратить принадлежащие 
им средства в более прочные 
ценности, прежде всего в золото. 
Началась «золотая лихорадка», 
захватившая в первую очередь 
крупнейший в мире Лондонский 
рынок. Если обычно в Лондоне 
продавалось до 5 тонн золота в 
день, то после девальвации фунта 
стерлингов спрос возрос до 65 — 
75 тонн. 

Погоня за золотом, вызванная 
девальвацией фунта, нанесла, од-
нако, удар в первую очередь по 
доллару. Дело в том, что амери-
канские монополии стремятся во 
что бы то ни стало сохранить це-
ну золота в 35 долларов за трой-
скую унцию (31,1 г). В этих це-

лях в 1961 году они создали так 
называемый «золотой пул» — объ-
единение восьми капиталистиче-
ских государств, которые обяза-
лись поддерживать указанную це-
ну. 

Как только цена золота вслед-
ствие увеличения спроса подни-
мается на рынке в Лондоне ( в 
США нет такого рынка), Англий-
ский банк продает дополнитель-
ные количества из своих запасов. 
Таким образом он увеличивает 
предложение золота, стремясь не 
допустить его вздорожания. В 
конце каждого месяца подсчи-
тывается, сколько золота было 
продано Английским б а н к ом. 
Участники «золотого пула» воз-
мещают это количество соответ-
ственно согласованным между 
ними квотам. 59 процентов золо-
та возмещают США (После вы-
хода Франции из пула). 

Только за первую неделю пос-
ле девальвации фунта стерлингов 
США передали Английскому бан-
ку золота на 0,5 млрд. долларов. 
Это не могло не вызвать беспо-
койства за океаном хотя бы уже 
потому, что Вашингтон обязан 
обменивать доллары, принадле-

< жащие иностранным держателям, 
на золото. А таких долларов на-
копилось до 13 млрд., что превы-
шает оставшийся золотой запас 
США. И что станет, если указан-
ные доллары будут предъявлены 
к обмену? 

Пытаясь найти выход из поло-
жения, Соединенные Штаты тре-
буют предоставления золота для 
пополнения своих запасов от Ка-
нады, Японии, Мексики и других 
стран. Большое значение прида-
ется также поездке в Западную 
Европу заместителя государствен-
ного секретаря Катценбаха. В 
Бонне, например, эмиссар Ва-
шингтона настаивал на увеличе-
нии валютной помощи со сторо-
ны ФРГ, приобретении американ-
ских ценных бумаг, оружия и бо-
евой техники, увеличении валют-
ной компенсации на содержание 
американских войск в Западной 
Германии. 

Нетрудно видеть, что все эти 
паллиативы не решают пробле-
мы. Причина коренится в значи-
тельной степени в военных расхо-
дах за границей, особенно увели-
чившихся в результате эскала-
ции агрессии во Вьетнаме. Вели-
ки и потери в связи с увеличе-
нием закупок с т р а т е г и ч е с к о г о 

"сырья за границей и уменьшив-
шейся возможностью экспорта. 
Большие суммы расходуются пра-
вительством США на содержа-
ние военных баз, разбросанных 
по всему миру; на оказание во-
енной «помощи». Причем делает-
ся это в условиях системати-
ческого дефицита в бюджете, рос-
та инфляционных тенденций, яв-
ляющихся неизбежным спутни-
ком милитаризованной капита-
листической экономики. 

М. МИРОНОВ, 
кандидат экономических наук. 
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